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David 
destaca 
novo parque

Corpo é 
jogado na 
rua

 Professores da rede estadual do Amazonas decidiram manter a greve, após rejeitarem a proposta feita pelo governador Wilson Lima.

Professores mantêm greve 
após proposta do governo

MIRANTE DAS ÁGUAS

INSEGURANÇA

O partido União Brasil manifestou apoio à de-
cisão da justiça contra supostas irregularidades 
cometidas por Pauderney Avelino. 

Pauderney Avelino 
sofre nova derrota

Secretário da 
Economia Verde 
conhece CBA

‘Piedade’ traz 
brasilidade a 
Festival

JUSTIÇA E UNIÃO BRASIL BIOTECNOLOGIA FESTIVAL AMAZONAS DE ÓPERA

Homem apresentava sinais de vio-
lência ao ser encontrado morto em 
rua de Manaus
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Ministério da educa-
ção vai investir mais 
de R$ 800 milhões

Da redação

O governo Lula (PT) co-
locou como prioridade 
a implementação de 
um novo pacto pela 

alfabetização, que visa a com-
bater os preocupantes índices 
de aprendizagem nas séries 
iniciais do ensino fundamental 
no Brasil. Segundo informações 
obtidas pela Folha, o plano do 
pacto tem como base a atuação 
dos estados na relação com os 
municípios, buscando estabele-
cer instâncias colaborativas de 
governança para impulsionar as 
ações educacionais.

Uma das mudanças signifi-
cativas em relação ao pacto 
anterior é a exclusão da parti-
cipação das universidades no 
projeto. No novo modelo, a 
participação das instituições 
de ensino superior dependerá 
da escolha de cada município 
ou estado, o que tem gerado 
críticas e questionamentos.

O Ministério da Educação 
(MEC), responsável pela ini-
ciativa, planeja investir R$ 800 
milhões ainda neste ano para 
viabilizar o novo pacto pela alfa-
betização. No entanto, esse valor 
é menor do que os R$ 2 bilhões 
destinados ao pacto lançado em 
2012 pelo governo Dilma Rous-
seff (PT), que acabou perdendo 
força durante o governo Michel 
Temer (MDB).

As formações de professores 
e elaborações de materiais di-
dáticos previstas no plano se-
rão descentralizadas, levando em 
consideração apenas as diretri-
zes estabelecidas pelo MEC. O 
ministério será responsável por 
credenciar os materiais e forma-
ções elegíveis para o projeto.

A expectativa era que o novo 
pacto de alfabetização fosse 

Ministério da Educação planeja investir R$ 800 milhões no novo pacto pela alfabetização

HPS Platão 
Araújo procura 
familiares

PACIENTE 
INTERNADO

O serviço social do Hospi-
tal e Pronto-Socorro (HPS) 
Pronto Socorro Platão Be-
zerra de Araújo, unidade 
da Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-AM), pede aju-
da para encontrar os fami-
liares de um paciente que 
está internado na unidade 
e precisa da presença de 
acompanhante.  

Situação de rua
Jeorlan Azevedo Siqueira 

tem 46 anos e declara fa-
zer parte da população em 
situação de rua. O mesmo 
ainda informa que possui 
familiares e que o nome de 
seu genitor é Junior Siqueira 
de Souza 

De acordo com o serviço 
social, o paciente chegou 
à unidade conduzido pelo 
Samu no dia 14 de maio de 
2023, bastante debilitado, 
emagrecido, desnutrido e 
está sob cuidados da equipe 
do Hospital.  

INFORMAÇÕES
A unidade pede a quem 

tiver alguma informação 
que ajude na localização 
de familiares do pacien-
te do paciente que entre 
em contato pelos números 
92 36474145, 36474140, 
992143253 ou procure o 
Serviço Social do hospital.

Últimas

Equipamentos serão entregues até junho

DIVULGAÇÃO

Empreende Manaus vai impulsionar 
cultura empreendedora

 A Prefeitura de Manaus, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal do Trabalho, Empre-
endedorismo e Inovação 
(Semtepi) e do Fundo Mu-
nicipal de Empreendedoris-
mo e Inovação (Fumipeq), 
anuncia, nesta segunda-
-feira, 22/5, o andamento 
da licitação do “Empreende 
Manaus”, programa lançado 
no dia 8/3. A previsão é que 
a entrega dos equipamentos 
aconteça até o final de junho.

PROJETO EMPREENDE MANAUS DAVID ALMEIDA

Mirante das Águas vai 
impulsionar turismo, diz Prefeito

O prefeito de Manaus, David 
Almeida, destacou ontem que a 
construção do Mirante Encontro 
das Águas Rosa Almeida, tam-
bém irá impulsionar a economia 
local e estimular o turismo fora 
do eixo central da capital. Na 
ocasião, o chefe do Executivo 
municipal assegurou que o es-
paço será referência em opção 
de lazer, turismo local, nacional e 
internacional, aproveitando todo 
o potencial paisagístico natural 
oferecido pela área.

“É a principal atração que nós 
temos na nossa cidade com 
relação a natureza, nós temos 
o maior encontro das águas 

Cultura Empreendedora
O “Empreende Manaus” 

tem por objetivo impulsionar 
a cultura empreendedora, 
além de fornecer ferramen-
tas de maior necessidade aos 
profissionais, através da en-
trega de equipamentos para 
desenvolvimento das suas 
atividades. A ação vai benefi-
ciar mais de 5 mil empreen-
dedores formais e informais, 
além de permissionários de 
feiras e mercados municipais 

Prefeito de Manaus quer que população tenha acesso ao rio de frente

de toda Manaus.

“Esse é mais um progra-
ma pioneiro na gestão mu-
nicipal. Por ser inovador, 
ele exige uma curva de 
aprendizado em todas as 
fases. Nós já vencemos a 
parte do cadastro dos em-
preendedores, validação 
destes, e agora estamos 
na fase de licitação, que 
contempla várias etapas 
como a aquisição dos equi-
pamentos, e isso leva um 
período de tempo, para ao 
final, a gente consiga rea-
lizar as entregas”, explica 
o secretário executivo do 
Comitê de Crédito Mu-
nicipal/Fumipeq, Geison 
Assis.

Licitação
A fase da licitação é realiza-

da pela Comissão Municipal 
de Licitação (CML), o órgão 
que também é responsável 
pelos fornecedores dos equi-
pamentos. Após a aquisição 

do mundo e nós não tínhamos 
uma obra que contemplasse 
esse espaço e o mirante Rosa 
Almeida, com obra arquitetôni-
ca de Oscar Niemeyer, vai atrair 
muitos turistas para a cidade de 
Manaus. Não tenho dúvida de 
que esse será um dos pontos 
mais visitados de Manaus com 
restaurantes, lanchonetes, par-
ques, espaço para skate. Nós 
vamos transformar a vida da 
cidade de Manaus para que 
nós possamos ter acesso ao rio 
de frente, contemplando uma 
das maiores belezas naturais do 
mundo que é o Encontro das 
Águas”, disse Almeida.

Governo federal prioriza 
novo pacto de alfabetização

lançado nos 100 primeiros dias 
do governo, porém, esse prazo 
não foi cumprido. Intitulado 
“Compromisso Criança Alfabe-
tizada”, o projeto está em fase 
de discussão das linhas gerais 
com representantes de secreta-
rias de Educação e especialistas, 
e seu lançamento é esperado 
em breve.

No entanto, o plano do MEC 
tem gerado preocupação entre 
alguns especialistas da área de 
educação. A professora Elaine 
Constant, da Faculdade de Edu-
cação da UFRJ (Universidade Fe-
deral do Rio de Janeiro), destaca 
a falta de conceitos pedagógicos 
e de alfabetização que nortearão 
o programa. Ela também ressalta 
a ausência das universidades, 
que possuem conhecimento e 
experiência acumulados, no de-
senho inicial do projeto, tanto na 
concepção quanto na formação 
dos docentes.

Elaine Constant alerta para os 
riscos de se abrir mão da experti-
se universitária, enfatizando que 

isso pode transmitir a mensa-
gem de que não é necessário co-
nhecimento especializado para 
o processo de alfabetização. Ela 
questiona quem ficará respon-
sável pela estrutura pedagógica 
do programa, uma vez que a 
participação das universidades 
foi excluída.

O Compromisso Criança Alfa-
betizada tem como foco princi-
pal as crianças do 1º e 2º anos 
do ensino fundamental, que 
somam cerca de 4 milhões de 
estudantes. Os resultados do 2º 
ano nas avaliações federais de 
2021 foram os piores de toda a 
educação básica, e uma prova 
internacional aplicada no mes-
mo ano colocou o Brasil entre 
os últimos colocados entre 65 
países e regiões participantes. 

Com o lançamento do novo 
pacto pela alfabetização, o go-
verno busca reverter esse cenário 
preocupante e promover uma 
educação de qualidade desde 
as etapas iniciais.

Diante dos resultados alar-

mantes, a implementação do 
Compromisso Criança Alfabe-
tizada é uma medida urgente 
e necessária.

 O plano visa estabelecer uma 
atuação conjunta entre os es-
tados e municípios, buscando 
uma governança colaborativa 
que envolva todos os atores 
responsáveis pela educação. A 
ideia é promover uma maior 
integração e troca de experiên-
cias entre as diferentes esferas 
de gestão, visando aprimorar as 
práticas educacionais e garantir 
uma alfabetização eficiente.

Apesar do investimento finan-
ceiro de R$ 800 milhões destina-
do ao projeto neste ano, alguns 
especialistas têm demonstrado 
preocupação em relação à ex-
clusão das universidades no de-
senho inicial do pacto. 

Para a professora Elaine Cons-
tant, da UFRJ, as instituições de 
ensino superior desempenham 
um papel fundamental na forma-
ção de professores e no desen-
volvimento de conhecimentos 

pedagógicos. A ausência delas 
pode transmitir a ideia de que 
qualquer material ou aborda-
gem é válida para a alfabetiza-
ção, o que pode comprometer 
a qualidade do ensino.

No entanto, o Ministério da 
Educação defende que a des-
centralização das formações de 
professores e a definição de di-
retrizes claras serão capazes de 
garantir um ensino consistente 
e adequado. 

O MEC será responsável por 
avaliar e credenciar os mate-
riais e formações que serão 
considerados elegíveis para o 
projeto, garantindo que estejam 
alinhados com as diretrizes edu-
cacionais estabelecidas.

É importante ressaltar que 
o pacto de alfabetização lan-
çado em 2012 pelo governo 
Dilma Rousseff perdeu força 
durante o governo Michel Te-
mer, o que torna ainda mais 
relevante o compromisso do 
governo Lula em retomar e 
fortalecer essa agenda. 

dos instrumentos que serão 
doados, será elaborado um 
cronograma de entrega, e 
a lista será divulgada para 
que todos os contemplados 
realizem as retiradas.

Ao todo, o processo pos-
sui cinco fases: cadastro dos 
empreendedores; validação 
dos cadastros; licitação; cro-
nograma de entrega; e a dis-
tribuição dos equipamentos.

Grupos Beneficiados
Entre os grupos que serão 

beneficiados pela ação, estão: 
feirantes, manicures, barbei-
ros, cabeleireiros, borrachei-
ros, mecânicos, pescadores, 
pipoqueiros, picolezeiros, 
vendedores de “churrasqui-
nho” e cachorro-quente.

Programa
Lançado no último 8/3, no 

Casarão da Inovação Cas-
sina, no centro histórico, o 
“Empreende Manaus” surgiu 
para estimular o negócio do 
pequeno empreendedor e 
fortalecer o seu vínculo com 
a Prefeitura de Manaus.

Governo Federal quer dar 
salto na educação

APRENDIZAGEM
Prefeito de Manaus conta 
com obras para impulsionar 
turismo

TURISMO
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FOTO:  REFINARIA DA AMAZÔNIA 

Você cuida da lavagem das mãos?
A lavagem correta das mãos é essencial para prevenir 

infecções. Segundo a OMS, microrganismos podem per-
manecer mesmo após uma higienização rápida. Estima-se 
que mais de 33% das infecções respiratórias, 11,8% das 
diarreias e 7,4% das infecções de pele podem ser evi-
tadas com a lavagem adequada. Caso não haja uma pia 
disponível, é recomendado o uso de álcool em gel com 
concentração entre 60% e 80%. A higienização das mãos 
é fundamental para a prevenção de doenças e evitar a 
contaminação de alimentos.

Campanha Faça Bonito
As atividades da campanha “Faça Bonito” chegaram 

ontem à Escola Estadual Vasco Vasques, na zona leste 
de Manaus. O calendário de atividades da Secretaria de 
Estado de Justiça, Direitos Humanos e Cidadania (Sejusc) 
sobre abuso e exploração sexual de crianças e adolescen-
tes segue até o fim deste mês.  Os técnicos da Secretaria 
Executiva de Direitos da Criança e do Adolescente (Sedca) 
levam aos estudantes das unidades escolares  conteúdos 
que mostram seus direitos e que certos comportamentos 
devem ser denunciados a um adulto de confiança. 

Destaque

De olho

Justiça decide contra Pauderney
O comunicado oficial de Luciano 

Bivar, presidente nacional do União 
Brasil, expressou ontem apoio à deci-
são da justiça do Amazonas de afastar 
Pauderney Avelino do comando do 
partido no estado. Bivar destaca as ir-
regularidades cometidas por Avelino, 
reconhecidas pela justiça, incluindo 
falta de transparência, desrespeito 
ao Estatuto do partido e ausência de 
quórum adequado para a votação. 

Falhas apontadas
As falhas mencionadas incluem a 

falta de publicação antecipada do 
edital, publicação em um jornal de 
circulação restrita, realização da con-
venção em local diferente da sede 
do partido e falta de validação pela 
Comissão Executiva Nacional. 

Decisão da Justiça
A decisão da justiça foi ratifica-

da pela desembargadora Maria do 
Perpétuo Socorro Guedes Moura, 
da 2ª Vara Cível do Tribunal de 
Justiça do Amazonas, confirmando 
o afastamento de Avelino do cargo 
de presidente da Executiva Amazo-
nas do partido. A decisão ocorreu 
em resposta a uma ação movida 
por deputados federais, estaduais e 
vereadores do União Brasil, alegando 
a ocorrência de ilegalidades durante 
a convenção promovida por Avelino.

Rio Amazonas em Parintins
O Rio Amazonas atingiu a marca 

de 8,26 metros no dia 19 de maio, 
de acordo com a Estação de Moni-
toramento de Parintins. Essa medida 
está 17 centímetros abaixo da cota 
de inundação no município, que é 
de 8,43 metros, segundo o Serviço 
Geológico do Brasil (SGB/CPRM).

 A marca está 1 metro abaixo da 
cheia do rio registrada no mesmo dia 
no ano anterior, que alcançou 9,26 
metros. Além disso, a diferença em 
relação à maior cheia já registrada 
na região em 2021 é de 1,18 metros 
abaixo.  

Concurso do Detran
O Concurso público do Detran-

-AM foi suspenso pelo conselheiro 
do TCE-AM devido a irregularidades 
apontadas. Entre as questões levan-
tadas estão exigências sem respaldo 
legal, desacordo com entendimento 
jurídico e falta de regulamentação 
específica. 

Anulação de provas
O Ministério Público de Contas 

sugeriu anulação de provas e resti-
tuição da taxa de inscrição. O gestor 
do Detran-AM respondeu, mas não 
foi suficiente para afastar as irregu-
laridades. O concurso está suspen-
so até que o Detran-AM apresente 
justificativas.

Navalshore Amazônia
A Navalshore Amazônia, evento de-

dicado à construção naval de embar-

cações, será realizado pela primeira 
vez na região amazônica. O evento 
contará com 55 estandes e mais de 
100 marcas nacionais e internacio-
nais, destacando a importância da 
região para o setor naval. Aconte-
cerá no Centro de Convenções do 
Amazonas Vasco Vasques, localizado 
na Avenida Constantino Nery, 5001, 
Flores, nos dias 24, 25 e 26 de maio 
(quarta, quinta e sexta-feira), das 
13h às 20h. 

Reação ao racismo
O governo brasileiro se movimenta 

para atuar no combate ao racismo 
contra o jogador Vini Jr, do Real 
Madrid. Depois de declaração do 
presidente Lula, o Itamaraty pediu 
explicações à embaixadora da Espa-
nha no país. A ministra Anielle Franco 
(Igualdade Racial) prometeu acionar 
o Ministério Público espanhol para 
investigar a conivência da LaLiga — o 
órgão deve abrir investigação. E o 
ministro Flávio Dino (Justiça) disse 
estudar medida jurídica excepcional 
caso haja omissão das autoridades 
espanholas. 

Armas com civis
O governo federal vai reduzir o 

número de armas permitido a cada 
cidadão. O Ministério da Justiça pre-
para decreto com novas regras para 
o porte e a posse de armamentos. O 
texto também vai regular os clubes de 
tiro. O ministro Flávio Dino (Justiça) 
disse que o objetivo é ter critérios 
claros e transparentes: “Não vamos 
sair confiscando armas de ninguém”.

Proteção de dados
A Meta, dona do Facebook e do 

WhatsApp, foi multada em 1,2 bilhão 
de euros (R$ 6,4 bilhões) por violar 
regras europeias de proteção de 
dados — a empresa foi punida por 
armazenar informações dos usuários 
europeus nos Estados Unidos. A 
multa foi aplicada por autoridades 
da Irlanda, onde a empresa man-
tém sede no continente. É a maior 
já imposta na Europa para este tipo 
de infração.

Amazonas Energia
A Assembleia Legislativa do Ama-

zonas realizou Audiência Pública 
ontem para discutir os reflexos da 
privatização da Amazonas Energia. 
A preocupação está relacionada ao 
fornecimento seguro e acessível de 
energia elétrica para a população. A 
privatização trouxe investimentos e 
tecnologias avançadas, mas também 
resultou em aumento nas tarifas e 
falta de investimentos em melhorias 
necessárias, afetando comunidades 
de baixa renda e indígenas. 

Luz para Todos
O deputado Sinésio Campos pediu 

investigações sobre o programa “Luz 
para Todos” e enfatizou a importân-
cia do monitoramento dos recursos. 
As demandas foram encaminhadas à 
diretoria de Relações Institucionais  

da empresa e aguarda respostas.

Curso em Itacoatiara
A Escola de Contas Públicas do 

Amazonas (ECP-AM), vinculada ao 
Tribunal de Contas do Estado do 
Amazonas (TCE-AM), está oferecen-
do um curso sobre a Nova Lei de 
Licitações e Contratos em Itacoatiara. 
O curso acontecerá de 23 a 26 de 
maio e tem como objetivo capaci-
tar servidores públicos e informar a 
sociedade sobre a aplicação da Lei 
nº 14.133/2021, que traz mudanças 
nos procedimentos de compras, ser-
viços e obras, incluindo autarquias e 
fundações municipais.

Petroleo na foz do Amazonas
O presidente Luiz Inácio Lula da 

Silva comentou sobre a controvérsia 
envolvendo a recusa do Ibama em 
conceder uma licença ambiental à 
Petrobras para explorar petróleo nas 
proximidades da foz do rio Ama-
zonas. Em suas declarações, Lula  
expressou a opinião de que é impro-
vável que a exploração petrolífera na 
Margem Equatorial brasileira cause 
impactos ao meio ambiente. Ele res-
saltou que a localização do bloco 
FZA-M-59 está a uma distância de 
530 km da Amazônia, o que, segundo 
ele, minimizaria os problemas para 
a região.

Ibama e Petrobras
A divergência entre o Ibama e a 

Petrobras sobre a exploração de pe-
tróleo na foz do Amazonas continua 
em destaque. Enquanto a estatal 
afirma que a perfuração ocorreria 
a uma distância segura de 175 km 
da costa do Amapá e mais de 500 
km da foz do rio Amazonas, o Iba-
ma rejeitou o pedido da empresa, 
citando inconsistências técnicas e a 
sensibilidade do complexo ecossis-
tema da região. 

Samu em Manaus
O Serviço de Atendimento Móvel 

de Urgência (Samu 192), em Manaus, 
atende uma média de 10 mil ocorrên-
cias de acidentes de trânsito por ano. 
A Secretaria Municipal de Saúde (Se-
msa) tem reforçado o enfrentamento 
desse problema por meio de ações 
de educação em saúde, integradas 
à campanha Maio Amarelo. 

Pesca do tucunaré
O presidente da Câmara Municipal 

de Manaus, vereador Caio André, 
propôs um Projeto de Lei que visa 
transformar o abatimento de tucuna-
rés e a pesca esportiva em infrações 
gravíssimas, de acordo com o Código 
Ambiental. 

Preservação de espécies
A intenção é preservar a espécie 

durante o período de reprodução e 
em áreas de conservação previstas na 
legislação local. O projeto foi discu-
tido no plenário da Casa Legislativa 
e, se aprovado, incluirá o abate de 
tucunarés na lista de infrações.

Editorial
Dados alarmantes divulga-

dos pela Organização Mundial 
da Saúde (OMS) revelam que 
86% dos brasileiros sofrem 
com algum tipo de transtorno 
mental. Esse número expres-
sivo evidencia a necessidade 
urgente de atenção e cuidado 
adequados para a população 
que enfrenta essas condições. 
Muitas famílias se encontram 
em situações delicadas, bus-
cando auxílio especializado 
para lidar e orientar o cuidado 
de pessoas com algum grau de 
comprometimento mental. É 
nesse contexto que se destaca 

a importância dos profissio-
nais capacitados para atender 
a essa demanda.

Os cuidadores em saúde 
mental são treinados para de-
senvolver uma escuta ativa e 
proporcionar um atendimen-
to humanizado. Compreen-
dem as necessidades e desejos 
dos pacientes, não apenas por 
meio de palavras, mas tam-
bém através da interpretação 
comportamental. Essa abor-
dagem sensível permite um 
entendimento mais profun-
do das demandas individuais, 
possibilitando uma assistência 

mais efetiva e personalizada.
Os profissionais possuem 

técnicas de manejo para lidar 
com situações diversas que 
podem surgir no contexto da 
saúde mental. Sabem como 
enfrentar momentos de ad-
versidade, como comporta-
mentos agressivos, dissocia-
tivos, delirantes, depressivos 
e ansiosos, entre outros. É 
importante ressaltar que a 
forma como essas situações 
são conduzidas pelos profis-
sionais pode impactar signifi-
cativamente na intensidade e 
na duração dos eventos, po-

dendo até mesmo contribuir 
para a melhora do paciente.

Cuidar é uma expressão de 
vida. Ao olhar para o outro sem 
preconceitos e opiniões pré-
-concebidas, estamos exer-
cendo a verdadeira liberdade. 
Para atuar eticamente nessa 
área, é necessário fazer uma 
profunda reflexão sobre nos-
sas próprias crenças e valores. 
Os cuidadores especializados 
em saúde mental trabalham 
com empatia e respeito, re-
conhecendo que cada pessoa 
vive uma realidade única e 
que toda existência deve ser 

respeitada e aceita.
O cuidado especializado em 

saúde mental no Brasil é um 
desafio que precisa ser en-
frentado de maneira integral. 
É necessário fortalecer políti-
cas públicas que promovam o 
acesso universal aos serviços 
de saúde mental, ampliando a 
oferta de cuidadores especia-
lizados em todo o país. Além 
disso, é preciso combater o 
estigma social associado aos 
transtornos mentais, garan-
tindo que todos os indivíduos 
tenham seus direitos e digni-
dade preservados.

Cuidado especializado em Saúde Mental

Holofote
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Cidades Outro benefício que também 
deverá ser disponibilizado aos 
250 moradores será a inclusão 
na Tarifa Social.

Os trabalhadores reivindi-
cam 25% de reajuste salarial. 

Governador Wilson 
Lima ofereceu reajuste 
salarial de 8% à cate-
goria, que  não aceitou 
a proposta

Cadu Rocha

Professores da rede 
estadual do Amazo-
nas decidiram man-
ter a greve, após re-

jeitarem a proposta feita 
pelo governador Wilson 
Lima. Ontem (22), eles se 
reuniram no Clube Muni-
cipal, situado na avenida 
Torquato Tapajós, bair-
ro Flores, com intuito de 
discutir a contraproposta 
enviada pelo Governo do 
Estado, na última quinta-
-feira (18), quando a cate-
goria solicitou o reajuste 
salarial de 25% e o Exe-
cutivo Estadual ofereceu 
apenas 8%.

Os trabalhadores da edu-
cação decidiram rejeitar a 
contraproposta do gover-
no, que solicitou a suspen-
são da greve. No entanto, 
a decisão aconteceu, nesta 
segunda (22), em reunião 
realizada por meio do Sin-
dicato dos Trabalhadores 
em Educação do Estado do 
Amazonas (Sinteam), que 
reuniu cerca de 5 mil pes-
soas no Clube Municipal.

Após a reunião e as rei-

O Sinteam vai formalizar a decisão da reunião e encaminhar ao Governo para que uma nova rodada de negociações seja marcada

DIVULGAÇÃO

Professores mantêm greve após  
proposta abaixo do esperado

vindicações prossegui-
rem, o Sinteam vai forma-
lizar a decisão da reunião 
e encaminhar ao Governo 
do Estado para que uma 
nova rodada de negocia-
ções seja marcada.

Os trabalhadores rei-
vindicam 25% de reajuste 
salarial, cumprimento das 
progressões horizontais e 
verticais, reajuste do va-
le-alimentação e auxílio-
-localidade. A greve, ini-
ciada no dia 17 de maio, 
já estende por cinco dias 
após inúmeras tentativas 
de acordo com o Governo 
do Estado.

O professor de educação 
física, Handerson Nasci-
mento, da Escola Estadual 
Dr. Milton José Bandeira, 
disse que a classe se sente 
desvalorizada perante ao 
Governador que oferece 
um reajuste abaixo do que 
eles merecem.

“Na primeira manifesta-
ção o governador não se 
posicionou, já com a força 
do segundo protesto, ele 
se pronunciou dizendo 
que iria conversar com 
a classe. No entanto, em 
reunião, ele ofereceu so-
mente os 8% de reajuste. 
Essa proposta enviada por 
ele está muito abaixo do 
que queremos, pois temos 
perdido muito para a infla-
ção. Estamos há anos sem 
reajuste e reivindicamos 
melhorias e mais atenção 

Água tratada e Tarifa Social para 
moradores da zona Norte
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250 moradores serão beneficiados

Aproximadamente 60 famílias 
da comunidade José Bonifácio, 
localizada no bairro Colônia 
Santo Antônio, na zona Norte 
de Manaus, serão beneficiadas 
com o abastecimento de água 
tratada. A decisão de incluir a 
localidade no sistema de abas-
tecimento público da cidade se 
deu após uma vistoria realizada 
na última sexta-feira (19), pelos 
técnicos da Agência Reguladora 
dos Serviços Públicos Delegados 
do Município de Manaus (Age-
man), Comissão de Defesa do 
Consumidor da Câmara Munici-
pal de Manaus e concessionária 
Águas de Manaus.

Atualmente, a comunidade é 
abastecida por meio de ligações 

SISTEMA DE ABASTECIMENTO

Prefeito vistoria obras no Parque  
Amazonino Mendes

O prefeito David Almeida 
vistoriou, na manhã de  on-
tem (22), o andamento das 
obras do parque Amazoni-
no Mendes, antigo Gigantes 
da Floresta, localizado entre 
as avenidas Isaías Vieiralves 
e Olívia de Menezes Vieiral-
ves, nos bairros Novo Aleixo 
e Tancredo Neves.

O parque é resultado de 
um convênio firmado en-

tre Prefeitura de Manaus 
e Governo do Amazonas, 
e vai contar com mais de 
2 quilômetros de exten-
são com diversas atrações 
para o lazer e turismo, sen-
do uma “mola” impulsio-
nadora para a economia  
da região.

No local, o chefe do Exe-
cutivo municipal destacou 
que a obra busca transfor-

mar a realidade dos mo-
radores, mudando o eixo 
turístico para as zonas 
Norte e Leste da capital. 
David acentuou ainda que 
a estimativa é de que o 
espaço seja entregue em 
outubro deste ano. No es-
paço, haverá estrutura pre-
parada para receber Pesso-
as com Deficiência e com  
mobilidade reduzida.

AVANÇO

irregulares, que comprometem 
o abastecimento de áreas pró-
ximas. Outro benefício que tam-
bém deverá ser disponibilizado 
aos 250 moradores será a in-
clusão na Tarifa Social. Além de 

ABASTECIMENTO GREVE redacao@vanguardadonorte.com.br | Maiara Ribeiro

Advogado, sociólogo e cientista político

Carlos Santiago

Wilson Lima concluirá o mandato de 
governador? 

O governador Wilson 
Lima pode terminar o 
mandato, não ser candi-
dato nas eleições gerais 
de 2026. Essa possibilida-
de não seria um absurdo, 
nem um fato inédito na 
política do Brasil e do 
Amazonas um governa-
dor continuar no cargo 
para eleger o seu sucessor 
e manter a hegemonia do 
seu grupo político.

A história política de 
Gilberto Mestrinho e de 
Amazonino Mendes con-
verge não somente como 
aliados políticos, criador e 
criatura, mas também, por 
conduzir inúmeras estra-
tégias eleitorais vencedo-
ras, entre elas, o término 
de seus mandatos para 
inviabilizar a sucessão de 
seus vices-governadores 
e eleger seus candida-
tos, seus substitutos.  
E conseguiram.

Gilberto Mestrinho 
concluiu o mandato, no 
período 91/94, quando 
o vice-governador era 
Francisco Garcia, com 
essa decisão e sem lan-
çar candidato ao gover-
no, ele contribuiu com 
a eleição de Amazonino 

Mendes, sacramentada 
no primeiro turno das 
eleições de 1994;  Ama-
zonino Mendes ficou no 
cargo de governador, em 
2002, impedindo a su-
cessão e eleição do seu 
vice-governador, Samuel 
Hanan, com isso, apoiou 
e elegeu Eduardo Braga.

No Estado da Bahia, nas 
eleições de 2022, o gover-
nador da época e atual 
ministro do governo Lula, 
Rui Costa, não confiando 
no seu vice-governador, 
continuou no cargo para 
fazer o seu sucessor e ree-
leger um senador aliado.  E 
conseguiu. “segurando”, 
assim, o crescimento polí-
tico e a eleição ao governo 
da Bahia do ex-prefeito 
de Salvador, o jovem An-
tônio Carlos Magalhães 
Neto, consagrando a he-
gemonia estadual do seu  
grupo político.

No atual contexto políti-
co do Amazonas, existem 
duas sucessões em dis-
putas que passam pelas 
eleições de 2024 e 2026. 
O cargo de prefeito de 
Manaus e de governa-
dor do Amazonas. Grupos 
políticos estão montando 

estratégias. O prefeito da 
capital quer a reeleição e, 
também, ser governador, 
ele nunca escondeu que 
quer voltar ao governo 
do Estado; o governador 
busca interferir nas elei-
ções municipais de todo 
Estado, inclusive, da ca-
pital e, seus aliados, que-
rem manter o governo  
do Amazonas.

Se Wilson Lima renun-
ciar ao mandato de go-
vernador, quem assume 
é o vice-governador Ta-
deu de Souza, um alia-
do do atual prefeito da 
capital no comando da 
máquina estadual. Com 
isso, ele pode disputar a 
eleição para governador 
ou apoiar David Almei-
da, caso o prefeito tenha 
condições políticas para 
ser eleito governador.

Caso o governador 
queira conduzir a sua 
sucessão, não deixando 
o governo para o gru-
po político do prefeito 
de Manaus, ele terá que 
permanecer no cargo, 
como fizeram Amazo-
nino Mendes, Gilberto 
Mestrinho e Rui Costa.  
O tempo dirá.

para nossa classe, que é 
a mais desvalorizada e 
deveria ser a mais valo-
rizada, pois se trata da  

educação”, declarou.
Segundo informações, 

cerca de 51 municípios do 
Amazonas já aderiram ao 

movimento grevista. Em 
Manaus, pelo menos 70% 
das escolas estaduais es-
tão sem aulas. A Secretaria 

de Educação do Amazonas 
(Seduc-AM) e o Gover-
no do Estado ainda não  
se manifestaram.

garantirem acesso às melhores 
condições de saneamento bá-
sico, a iniciativa possibilitará o 
resgate da dignidade dos mora-
dores, que poderão contar com 
comprovantes de residência.



Com marca de agressões, 
corpo é jogado no meio da rua

Rosana Ramos

O corpo de um ho-
mem, ainda não 
identificado, apa-
rentando ter entre 

30 a 40 anos, foi jogado 
na rua Ibicaré, bairro Novo 
Aleixo, Zona Norte da capi-
tal amazonense, durante a 
manhã de ontem (22).

De acordo com informa-
ções preliminares repassa-
das pelos policiais da 27ª 
Companhia Interativa Co-
munitária (Cicom), o ho-
mem apresentava vestígios 
de areia pelo corpo, arra-
nhões pelos braços, sinais 
de violência no rosto e tam-
bém possui tatuagens em 
ambos os braços.

Testemunhas afirmaram 
aos policiais que a vítima 
havia sido jogada de um 
carro em movimento na 

rua, mas a informação ain-
da será investigada pela 
equipe policial. Os investi-
gadores presentes no local 
apontaram, ainda,  sinais de 

O homem apre-
sentava vestígios 
de areia pelo cor-
po, arranhões pelos 
braços e sinais de 
violência no rosto

Casal morre ao ser 
arremessado de carro

Guilhere Nery

Lidiane Costa Feitosa, 28, e 
Jeferson Lopes de Meireles, 
27, morreram em um aciden-
te de trânsito na madrugada 
de domingo (21) na Aveni-
da Nathan Xavier, no bairro 
Novo Aleixo, Zona Norte de 
Manaus. O carro do modelo 
Peugeot preto, de placa NOQ-
3969, perdeu a direção e ca-
potou na avenida após colidir 
com um poste na tentativa 
de desviar de uma moto. Se-
gundo informações, o veículo 
estava em alta velocidade.

Homem é preso por perseguir 
a ex-companheira

Um homem de 42 anos, 
foi preso ontem (22), após 
a expedição de um man-
dado de prisão preven-
tiva por descumprimento 
de medida protetiva de 
urgência no âmbito da vio-
lência doméstica, em favor 
de sua ex-companheira, de 
35 anos. A prisão ocor-
reu na rua Fábio Lucena, 
bairro Petrópolis, Zona Sul  
de Manaus.

De acordo com a dele-
gada Kelene Passos, titular 
da Delegacia Especializada 
em Crimes contra a Mulher 
(DECCM) sul/oeste, a medi-
da protetiva foi requerida 
para a vítima no dia 18 de 
outubro de 2022, após o in-
divíduo passar a persegui-
-la durante a madrugada, 
após o horário de trabalho 
dela, para tentar uma pos-
sível reconciliação.

“No dia 14 de maio des-
te ano, a vítima procurou 
a delegacia e registrou 
um Boletim de Ocorrên-
cia (BO) informando que 
seu ex-companheiro ha-

via descumprido a medida 
protetiva. Por esse motivo, 
foi representada à Justiça 
pelo mandado de prisão 
preventiva em nome dele”, 
relatou a delegada.

Em depoimento, a vítima 
contou que a situação pas-
sou a ficar insustentável, 
pois o homem passou a 
descumprir a ordem judi-
cial várias vezes, a perse-

espancamento e um possí-
vel disparo de arma de fogo 
nas costas da vítima.

A equipe da perícia téc-
nica e o Instituto Médico 

Testemunhas afirmaram que o corpo foi jogado por um carro em movimento

Legal (IML) estiveram no 
local para recolher o corpo 
e encaminhar para a sede 
do órgão. A Delegacia Es-
pecializada de Homicídios 
e Sequestros (DEHS) irá in-
vestigar o caso.

Catadora de lixo morta 
a tiros

Ainda na manhã de se-
gunda-feira, uma mulher 
identificada como Jucile-
ne Ferreira dos Santos, de 
aproximadamente 30 anos, 
foi morta a tiros, na rua Ita-
pagipe, Conjunto Oswaldo 
Frota, bairro Cidade Nova, 
Zona Norte da capital ama-
zonense.

De acordo com as in-
formações preliminares re-
passadas pela Polícia Civil 
do Amazonas (PC-AM), a 
mulher vivia em situação 
de rua, era catadora de lixo 
e, segundo vizinhos, que 
a conheciam de vista, ela 

não incomodava ninguém 
na rua.

Ainda de acordo com as 
testemunhas, a mulher vivia 
em um casebre abandonado 
junto a outros moradores de 
rua e juntava mantimentos 
para vender, assim, conse-
guia dinheiro para manter 
o vício em drogas.

O corpo de Jucilene foi 
encontrado, por volta das 
5h30 da manhã, estirado 
na rua, com marcas de tiro, 
principalmente na região da 
cabeça. A perícia esteve no 
local para realizar o proce-
dimento e identificou que 
a arma usada no crime foi 
calibre .380, que esfacelou 
o cérebro da vítima.

O Instituto Médico Le-
gal (IML) também esteve 
no local para realizar os 
procedimentos cabíveis. A 
Delegacia Especializada em 
Homicídios e Sequestros 
(DEHS) irá investigar o caso.

ACIDENTE FATAL

Preso por 
sequestro e 
tortura

TRÁFICO DE  DROGAS

Antônio Francisco Guima-
rães, conhecido como “Tiquim”, 
foi preso em flagrante em uma 
operação da Polícia Civil do 
Amazonas (PC-AM), por meio 
da 65ª Delegacia Interativa de 
Polícia (DIP) de Carauari (a 788 
quilômetros de Manaus), no úl-
timo sábado (20), pelos crimes 
de sequestro, tortura, tráfico de 
drogas, porte ilegal de arma de 
fogo e associação criminosa. A 
prisão ocorreu na rua Antônio 
Paixão, bairro Samuel Amaral, 
naquele município.

De acordo com o escrivão 
de polícia, Emerson Cardoso, 
gestor da unidade policial, o 
sequestro e a tortura ocorreram 
como consequências de dívidas 
envolvendo o tráfico de drogas. 
“Iniciamos as investigações na 
sexta-feira (19), após receber-
mos uma denúncia anônima 
informando que um homem 
de 27 anos teria dado entrada 
em uma unidade hospitalar da 
cidade, em razão de agressão 
física”, disse.

Conforme o gestor, em de-
poimento, a vítima contou que 
foi levada a uma determinada 
localidade, onde foi submetida 
à tortura mediante cobrança 
envolvendo o tráfico de dro-
gas, e os autores seriam mem-
bros de um grupo criminoso.  
O homem conseguiu sair do 
local após uma moradora da 
localidade ter testemunhado 
o crime e alertado em seguida.

“No decorrer das investiga-
ções, chegamos à identificação 
de Antônio como um dos partí-
cipes no crime. Ao ser localiza-
do e indagado sobre os fatos, 
ele confessou a autoria dos 
crimes e sua participação na 
tortura. Além disso, em posse 
dele foram encontrados um 
revólver calibre 38, munições, 
colete balístico, dois rádios 
comunicadores e 80 pinos de 
uma substância entorpecente, 
possivelmente cocaína em pó”, 
afirmou Cardoso.

Ele responderá por seques-
tro, tortura, tráfico de drogas, 
porte ilegal de arma de fogo e 
associação criminosa e ficará à 
disposição do Poder Judiciário. 

Adolescente 
morre com 
três tiros

EXECUÇÃO

Rosana Ramos

O adolescente Jaison Rocha da 
Conceição, 16, foi assassinado 
com dois tiros na cabeça durante 
a noite de domingo (21), na 
rua Terra Preta, bairro São José 
Operário, Zona Leste de Manaus.

De acordo com testemunhas, 
o adolescente estava na garu-
pa de uma moto, quando dois 
ocupantes de um carro modelo 
Fiat Uno, de cor cinza, atiraram 
contra ele, que não conseguiu 
se proteger.

Três disparos de arma de fogo 
atingiram Jaison, sendo um na 
lombar e dois na cabeça. Os 
populares ainda acionaram o 
Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (Samu), mas 
o adolescente já estava morto 
antes de receber os primeiros 
socorros. O corpo foi removi-
do e encaminhado ao Institu-
to Médico Legal (IML). O caso 
foi registrado no 9º (DIP), mas 
foi investigado pela Delegacia  
de Homicídios.

Além do casal, Eduardo da 
Costa Faria, 23, e Elizabete 
da Silva Cruz, 39, também 
estavam no carro na hora 
do acidente, porém, sobre-
viveram e foram levados ao 
hospital pelo Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência 
(SAMU). De acordo a Polícia 
Militar, o automóvel capotou 
diversas vezes e arremessou 
Jeferson, o condutor, para o 
lado de fora. Lidiane e Eduardo 
também foram arremessados. 
Eles  não estavam com cinto de 
segurança, apenas Elizabete 
da Silva.

O corpo de Jucilene foi encontrado 
por volta das 5h30 da manhã

Três pessoas foram arremessadas e duas morreram na hora 

guindo com muita frequ-
ência. Com base nisso, os 
policiais foram em busca 
do infrator e cumpriram o 
mandado de prisão contra 
ele no bairro Petrópolis, 
zona sul.

Ele responderá por des-
cumprimento de medi-
da protetiva de urgência 
e ficará à disposição do  
Poder Judiciário.

MEDIDA PROTETIVA DESCUMPRIDA

O homem passou a perseguir a vítima após o horário de trabalho dela
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Política Deputado George Lins de-
fende abono de faltas a 
estudantes em competição 
esportiva fora do estado

MAIS APOIO
Vereadores deliberam 14 
PLs em sessão ordinária na 
CMM

CMM

Bivar reiterou as irre-
gularidades cometidas 
por Avelino

Da redação

Em um comunicado oficial, 
Luciano Bivar, presidente 
nacional do União Brasil, 
expressou seu apoio à de-

cisão da justiça do Amazonas 
que resultou no afastamento de 
Pauderney Avelino do comando 
do partido no estado.

Bivar reiterou as irregularida-
des cometidas por Avelino, des-
tacando que a justiça reconhe-
ceu falhas nos procedimentos 
legais da convenção estadual. 

Segundo o presidente do par-

Wilson Lima e Pauderney Avelino estão em conflito pela presidência do União Brasil no Amazonas

CMM delibera 14 Projetos de Lei na segunda

DIVULGAÇÃO

Manhã de segunda 
agitada na CMM

Da redação

Os vereadores da Câmara 
Municipal de Manaus (CMM) 
deliberaram 14 projetos de 
Lei durante a Ordem do Dia 
da segunda-feira (22/05). 
As matérias, de autoria dos 
próprios parlamentares e da 
Prefeitura de Manaus, tratam, 
entre outros assuntos, sobre 
a Campanha de Incentivo ao 
Contribuinte Municipal e in-
clusão de crianças com defi-
ciência auditiva.

De autoria do vereador Dr. 
Daniel Vasconcelos (PSC), o 
Projeto de Lei que tomou 
o número 169/2023, institui 
a campanha Bom Pagador, 
com o objetivo de valori-
zar o contribuinte municipal 
a quitar o Imposto sobre a 
Propriedade Predial e Terri-
torial Urbana (IPTU) dentro 
do prazo estipulado.

O PL nº 176/2023 do vereador 
Rosinaldo Bual (PMN), dispõe 
sobre normas e procedimentos 
para a inclusão de crianças com 
deficiência auditiva nas escolas 
da rede pública, com prioridade 

AVANÇOSINCENTIVO AO ESPORTE

Deputado defende abono de faltas 
para estudantes em competição

Líder do União Brasil na As-
sembleia Legislativa do Ama-
zonas (Aleam), o deputado Dr. 
George Lins encaminhou um 
requerimento ao governador 
Wilson Lima defendendo o 
abono de faltas para estudan-
tes e profissionais da educação 
da rede estadual de ensino 
que forem convocados a par-
ticipar de seleções estaduais e 
nacionais ou de competições 
desportivas oficiais homolo-
gadas pelas Confederações e 
Federações dos Esportes Olím-
pico e Paraolímpico nos mais 
diversos eventos.

Segundo o parlamentar, tra-
ta-se de medida que objetiva 
regularizar reivindicações dos 
estudantes que integram dele-
gações desportivas ou parades-
portivas, com a efetiva valoriza-
ção dos estudantes atletas que 
representam o Amazonas em 
competições esportivas. Além 
do abono das faltas, os estu-
dantes também terão direito à 
reposição ou compensação de 
conteúdo escolar.

Para o Dr. George, o reque-

à contratação de profissional 
intérprete da Língua Brasileira 
de Sinais (Libras).

De autoria do Executivo Mu-
nicipal, o PL que tomou o nú-
mero 290/2023 trata da criação 
da Secretaria de Habitação e 
Assuntos Fundiários (Semhaf), 
para planejar, formular e imple-
mentar a política habitacional 
e fundiária em Manaus.

Todos os Projetos de Lei de-
liberados no plenário Adriano 
Jorge durante a Sessão Ordiná-
ria desta segunda-feira foram 
encaminhados para apreciação 
da 2ª Comissão de Constitui-
ção, Justiça e Redação (CCJR) 
da Casa Legislativa.

Visita – Antes da abertura da 
votação das pautas do dia, o 
presidente da CMM, vereador 
Caio André (PSC) registrou a 
presença do deputado federal 
Capitão Alberto Neto (PL), à 
quem disponibilizou a tribuna.

Durante o discurso, o depu-
tado federal falou sobre pau-
tas que estão sendo discutidas 
na Câmara dos Deputados, 
em Brasília (DF), e sobre a 
atuação do parlamento mu-George Lins (União Brasil-AM)

nicipal, além de se colocar 
à disposição dos vereadores 
para quaisquer demandas.

“Venho aqui me colocar à dis-
posição de todos os vereado-
res para parcerias, de emendas 
parlamentares, da gente fazer 
muita legislação que vocês 
(vereadores) querem aprovar 
de repente a nível federal, e 
nós podemos avançar em prol 
da população amazonense, em 
prol do nosso país”, enfatizou.

rimento representa um salto 
exemplar no incentivo à prá-
tica do esporte e a projeção 
dos jovens nos cenários das 
disputas regionais, nacionais e 
internacionais. “Ganha, assim, 
o Amazonas que, por meio das 
mais variadas modalidades, po-
derá elevar-se cada vez mais no 
ranking dos estados brasileiros 
com grande incentivo aos jovens 
que sonham e buscam sucesso 
através do esporte, transforma-
do em política educacional e es-
tilo de vida”, detalha o deputado.

UB nacional expressa apoio à decisão 
da justiça contra Pauderney Avelino

tido, as irregularidades envolve-
ram falta de transparência, des-
respeito ao Estatuto do União 
Brasil e ausência de quórum 
necessário para a votação.

As falhas mencionadas in-
cluem a falta de publicação 
antecipada do edital por pelo 
menos 5 dias, a publicação em 
um jornal de circulação restrita 
sem informações adequadas, a 
realização da convenção em um 
local diferente da sede do par-
tido, e a falta de validação pela 
Comissão Executiva Nacional.

Luciano Bivar enfatizou que a 
decisão liminar da justiça, que 
suspendeu a validade da con-
venção estadual e do Diretório 
Estadual do Amazonas, é legíti-
ma e está sendo respeitada por 
todos os órgãos partidários. Ele 

reafirmou ainda o compromisso 
de seguir as determinações ju-
diciais e preservar a integridade 
e a legalidade do União Brasil.

Ao contrário do que diz a 
nota, Pauderney havia afirma-
do em coletiva de imprensa 
nesta segunda-feira (22) que 
contava com o apoio e res-
paldo da Executiva Nacional 
para sua reeleição.

Justiça confirma afastamento
A desembargadora Maria 

do Perpétuo Socorro Guedes 
Moura, da 2ª Vara Cível do 
Tribunal de Justiça do Amazo-
nas, emitiu uma decisão nesta 
segunda-feira (22) que confir-
ma o afastamento de Pauder-
ney Avelino do comando do 
partido União Brasil no estado. 

Essa decisão ratifica a determi-
nação anterior do juiz da 5ª Vara 
Cível do Amazonas, que havia 
destituído Pauderney Avelino 
do cargo de presidente da 
Executiva Amazonas do União 
Brasil. A medida foi tomada em 
resposta a uma ação movida 
por deputados federais, esta-
duais e vereadores do partido, 
que alegaram a ocorrência de 
ilegalidades durante a conven-
ção promovida por Pauderney.

A desembargadora funda-
mentou sua decisão destacan-
do as irregularidades aponta-
das pelos requerentes. Entre 
elas, estava a falta de antece-
dência mínima de cinco dias 
entre a publicação do edital e 
a data da realização da con-
venção, conforme previsto no 

artigo 26, inciso I, do Estatuto 
do partido. A comunicação do 
evento foi veiculada em jornal 
apenas em 24 de abril de 2023, 
dois dias antes da data da 
convenção.

Além disso, os requerentes 
também alegaram que a con-
venção desrespeitou os artigos 
29 e 51, inciso II, do Estatuto 
Partidário. Eles argumentaram 
que não foi respeitado o pra-
zo para o registro de chapa 
concorrente e que não houve 
a indicação do número de 
membros do diretório. Por fim, 
questionaram que o quórum 
mínimo de votação não teria 
sido alcançado, pois não esta-
vam presentes três quintos dos 
convencionais aptos a votar. 
 A decisão da desembargadora 

Para Caio André, é impor-
tante a integração entre os 
vereadores de Manaus e os 
deputados, sejam eles esta-
duais ou federais. “Ele (Alberto 
Neto) veio também, colher 
informações, afinal aqui na 
Câmara há uma pluralidade de 
vereadores de vários segmen-
tos que acabam precisando 
ser levados à apreciação da 
nossa bancada federal”, disse 
o presidente da CMM.
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Maria do Perpétuo Socorro 
Guedes Moura, da 2ª Vara 
Cível do Tribunal de Justiça 
do Amazonas, representa um 
desdobramento importante 
no caso e terá impacto na 
configuração das forças parti-
dárias e nas alianças que serão 
formadas visando às próximas 
eleições municipais.

Entenda o caso:
Para entender o caso, é ne-

cessário mencionar que o ex-
-deputado Pauderney Avelino 
deu início a um plano para 
tomar o controle do partido 
União Brasil no Amazonas, 
contra os interesses do go-
vernador do estado, Wilson 
Lima. No dia 26 de abril, de 
forma sigilosa, ele organizou 
uma convenção do União Brasil 
com seus aliados, na qual foi 
reeleito presidente do parti-
do no Amazonas e promoveu 
alterações na composição da 
executiva estadual, bem como 
nos diretórios municipais.

Essa manobra visava dar 
a Pauderney o controle to-
tal da legenda no Amazonas, 
em detrimento do governa-
dor Wilson Lima e seus alia-
dos. No entanto, a decisão 
da desembargadora confirma 
o afastamento de Pauderney 
Avelino do comando do par-
tido, reforçando a legalidade 
e a observância dos procedi-
mentos estatutários. A decisão 
foi validada pelo União Brasil. 
 Em nota enviada ao Vanguar-
da do Norte anteriormente, o 
ex-deputado rebateu as justi-
ficativas para a decisão liminar 
que atendeu a sua retirada da 
direção dos cargos.

“Diante da legalidade de 
todo o processo, como aqui 
exposto, a verdade e a Justiça 
haverão de ser repostas, com 
a vontade da maioria devi-
damente garantida. Esse é o 
intuito do recurso ingressado 
no Tribunal de Justiça do Ama-
zonas contra a então decisão 
precária (liminar) vigente”, de-
clarou Pauderney Avelino.



Biotecnologia desenvolvida em startups 
e no CBA é apresentada a Rollemberg

de reuniões, treinamentos. Há, 
ainda, espaços destinados às 
atividades industriais de peque-
no porte, voltadas às startups 
incubadas, com galpões e salas 
para operações fabris. 

Raphael Oliveira destacou di-
versas atividades em desenvol-
vimento no Cide e a proposta 
de expansão do Centro para 
melhor atender o ecossistema 
local de empresas nascentes de 
base biotecnológica. Além disso, 

Economia

Foi apresentada a es-
trutura do Centro de 
Incubação e os serviços 
especializados promo-
vidos pelo CIDE

A atenção às demandas e 
aos desafios de empre-
sas nascentes de base 
biotecnológica em ati-

vidade na Amazônia, em espe-
cial as incubadas no Centro de 
Incubação e Desenvolvimento 
Empresarial (Cide), foi um dos 
destaques do encerramento da 
agenda do Secretário de Eco-
nomia Verde, Descarbonização 
e Bioindústria do Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria e 
Comércio Exterior (SEV/MDIC), 
Rodrigo Rollemberg, em Ma-
naus (AM). 

Acompanhado pelo gestor 
do Centro de Biotecnologia da 
Amazônia (CBA), Fábio Calde-
raro, o Secretário reuniu com 
equipe de gestão do Cide, dentre 
eles a diretora executiva Naraya-
na Tolosa, e o assessor jurídico 
da Federação das Indústrias do 
Estado do Amazonas (Fieam), 
Raphael Oliveira. Na oportunida-
de, foi apresentada a estrutura 
do Centro de Incubação e os ser-
viços especializados promovi-
dos pela instituição, entre apoio 
administrativo; capacitações e 
treinamentos; apoio e participa-
ção em feiras e eventos; ofertas 
de laboratórios de análises; e 
áreas destinadas à realização 

Alguns produtos desenvolvidos pelas empresas incubadas no local foram apresentados para o Secretário de Economia Verde 
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Economia sustentável foi 
destaque na premiação

A solenidade reuniu autoridades 
civis e militares para homenage-
ar personalidades e organizações 
que fizeram a diferença para a eco-
nomia do Estado do Amazonas.

Antonio Silva também desta-
cou a importante característica 
das empresas homenageadas, 
em trabalharem com produtos 
naturais oriundos da Amazônia, 
visando sempre à sustentabilida-
de e a preservação da floresta. 
“Temos aqui uma nova fronteira a 
ser conquistada a partir do gran-
de potencial da bioeconomia, 
agregando valor aos produtos 
naturais para os mais diversos 
mercados com as novas cadeias 
produtivas”.

Industrial do Ano, Frank 
Benzecry - Homenageado com 
o Prêmio Industrial do Ano de 
2023, o presidente do Grupo 
CIEX, Frank Benzecry, destacou 
a sua gratidão aos que foram 
pioneiros da indústria no Estado 
do Amazonas, dentre eles o seu 
pai, já falecido, Isaac Benzecry, 
que também foi honrado pela 
FIEAM com o mesmo título de 
Industrial do Ano em 1966.

O empresário relembrou as 
primeiras industrializações e 
exportações realizadas por seu 
pai e como estas trouxeram 
desenvolvimento e crescimento 
para o Amazonas, fazendo uso 
apenas das riquezas naturais pro-
venientes da terra, o que, para 
o homenageado, pavimentou 
o caminho para a chegada de 
novas e modernas fábricas no 
Polo Industrial de Manaus (PIM).

“As indústrias regionais ainda 
possuem um fortíssimo vínculo 
com o interior do Estado, geran-
do renda para a que talvez seja 
a parcela de maior necessidade 
entre nossos conterrâneos e que 
ajudam o Brasil, ocupando áreas 
estratégicas do nosso território”, 
destacou Benzecry, ao dar ênfa-
se também na sua preocupação 
com preservação da floresta e a 
utilização de insumos biodegra-
dáveis em suas duas empresas, 
a CIEX cujo o carro chefe são 
as castanhas-do-brasil e a Jutal, 
produtora de materiais derivados 
da malva e juta.

Empresa Exportadora do 
Ano, Recofarma - Pelo décimo 
ano consecutivo, a Recofarma 
Indústria do Amazonas foi home-
nageada com o título de maior 
exportadora do ano.

MicroIndustrial do Ano, Jor-
ge Neves - O microindustrial, 
CEO da Warabu Comércio e Fa-
bricação de Derivados do Cacau, 
Jorge Neves, foi homenageada 
com o título de MicroIndustrial 
do Ano. 

Medalha da Ordem do Mérito 
Industrial Moysés Israel

O homenageado com a Meda-
lha de Ordem do Mérito Indus-
trial Moyses Israel, foi o presiden-
te da Confederação Nacional da 
Indústria (CNI), Robson Andrade.

Andrade, é reconhecido por sua 
contribuição às instituições que 
compõem o Sistema Indústria 
do Amazonas.

PRÊMIO INDUSTRIAL DO ANO
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Água, petróleo e potássio em benefício da Amazônia?  
“É hora, pois, da mobilização 

regional, de apressar a frente par-
lamentar da Amazônia em novos 
formatos, apoiados pelas entida-
des de classe do setor produtivo 
de todos os estados e a respectiva 
opinião pública. Só assim, água, 
petróleo, bionegócios, potássio 
e outros itens minerais poderão 
ser gerenciados pelos atores re-
gionais e em benefício de nossa 
gente. E isso é muito urgente!” 

Na definição dos ativos natu-
rais da Amazônia, o Brasil anda 
a passos largos na falta de di-
reção objetiva e perspectiva de 
benefícios para a região. Água 
temos em exaustão, algo em 
torno de 23% da água doce 
da Terra, a céu aberto, dizem 
os cientistas, sem contar os gi-
gantescos aquíferos de Alter-do-
-Chão e o Içá-Solimões, capazes 
de fornecer os recursos hídricos 
às demais regiões do Brasil e do 
Cone Sul, onde uma seca castiga 
a região há mais de uma década. 
Infelizmente, inexiste uma meto-
dologia regional para monetizar 
estes imensuráveis recursos ou 
mesmo para compartilhar seus 
benefícios. Quanto ao petróleo, 
uma fonte estigmatizada por seu 
componente comprometedor do 
aquecimento global, há anos o 
Brasil já sabe que na Amazônia 
há mais do que uma Venezuela 
do óleo negro. Na  Guiana e 
o Suriname, existem dados que 
remetem à descobertas de 13 
bilhões de barris, enquanto a 
Petrobras calcula uma reserva 
de 10 bilhões de barris. 

Abundância perversa?
Voltando à questão da água, o 

problema atual é a forma como 
a opinião pública brasileira atri-
bui valor econômico à água. 
Nada mais conservador neste 
momento da história em que 
água é o insumo mais precioso 
que o petróleo, por exemplo, no 
Oriente Médio

Consideramos apenas como 
valor de uso direto, portabilida-
de, irrigação, geração de ener-
gia… Este é mais um caso da 
abundância perversa(?) que bem 
poderia ser utilizado - se fosse 
monetizado - como contrapar-
tida da suposta renúncia fiscal 
reivindicada pelo Brasil mesmo 
considerando que não há gasto 
público na estruturação e funcio-
namento do Polo Industrial de 
Manaus. Por que tardamos em 
monetizar, por exemplo, os rios 
voadores, pra começo de conver-
sa. O que seria da agricultura, das 
hidrelétricas e do abastecimento 
dos reservatórios do Sudeste? 
Vamos fazer cálculos e cobranças. 
De quebra, a população passaria 
a cuidar dos mananciais, igara-
pés e rios, conscientes de seu  
perfil mercadológico. 

Transição energética 
Quanto ao petróleo, o Brasil 

se encontra numa verdadeira en-
cruzilhada. O atual governo está 
dividido entre os que defendem 
as perfurações na Foz do Rio 
Amazonas e os que deploram 
o retrocesso, pois o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva foi elei-
to com promessas de transição 
energética e escolheu Marina Sil-
va para tocar o compromisso de 
palanque. Dificilmente cumprirá. 
Como ex-sindicalista, o presiden-

te não vai perder a oportunidade 
das receitas que essa operação 
vai propiciar, algo em torno de 
US$200 bilhões de investimentos 
e uma quantidade de empre-
gos e impostos proporcionais a  
essa bagatela. 

Dilema sustentável 
A única chance de Marina Silva 

se manter no governo e o Brasil 
seguir arrebanhando doadores 
para o Fundo Amazônia será sua 
capacidade de demonstrar que 
a transição energética no Brasil, 
que trouxe o país de volta ao 
protagonismo ambiental, é muito 
mais promissor do que Lula su-
põe, ou consegue antever como 
resultado de sua catequese cli-
mática de proteção da natureza, 
incluindo empregos sustentáveis 
na Amazônia, com a manuten-
ção e diversificação da econo-
mia da ZFM. Conflito político e  
dilema sustentável.

Auto-suficiência do potássio 
As reservas medidas de po-

tássio somam 1.152,545 milhões 
de toneladas, com teores que 
variam entre 14,31 a 38,69% de 
cloreto de potássio. Ocorrem em 
estratos pouco espessos (2 a 
5 metros) e profundidades que 
variam entre 980 e 1.140 metros. 
O Amazonas vem discutindo há 
duas décadas as características 
estratégicas destas reservas no 
contexto de um plano de desen-
volvimento regional sustentável, 
considerando: a atração ao Pólo 
Industrial de Manaus (PIM) de 
indústrias de fertilizantes e quí-
micas e os benefícios econômicos 
e sociais a partir da interiorização 

Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalo-
mecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo   
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Secretário do MDIC em Manaus

o assessor jurídico ainda comen-
tou sobre como ingressar como 
uma empresa incubada no Cide. 
“As startups apresentam projeto 
para serem acompanhadas e de-
senvolvidas até atingir o nível de 
maturidade e estejam aptas para 
o mercado, o que leva em média 
de 48 a 60 meses”, afirmou. 

Desafios e resultados
Durante a reunião, foram des-

tacados os desafios de empresas 

locais para se desenvolverem no 
mercado e atingirem as condi-
ções ideais para se tornarem 
capazes de se estabelecer, ge-
rar emprego, renda e resultados 
positivos para a sociedade local. 
A logística é um dos principais 
desafios na região, conforme 
pontuado no encontro. 

Rodrigo Rollemberg afirmou 
que “o governo federal tem to-
mado iniciativas que contribuam 
para que o cenário econômico 

do processo de industrialização; 
a consolidação da Hidrovia do 
Madeira; a promoção da auto-
-suficiência brasileira em potássio 
(K); e os mecanismos de proteção 
da floresta amazônica. 

E como ficaria a economia da 
Amazônia? 

Como será administrado o 
volume de recursos até aqui 
arrecadado pelo novo governo 
agregado à reativação do Fun-
do Amazônia? Permanecerá o 
princípio da sustentabilidade se-
gundo o qual a melhor maneira 
de proteger um bem natural é 
atribuir-lhe finalidade econômi-
ca? Tomara que sim. Podere-
mos incluir o adensamento e a 
interiorização do Polo Industrial 
de Manaus, na perspectiva do 
desenvolvimento econômico 
e socioambiental com a Bioe-
conomia a partida diversidade 
biológica? O mesmo critério de 
sustentabilidade como reposição 
dos estoques naturais e aten-
dimento das demandas sociais 
poderá ser estendido aos re-
cursos minerais como a água, 
o potássio, o petróleo e o gás 
natural onde eles possam aten-
der as exigências legais. É hora, 
pois, da mobilização regional, 
de apressar a frente parlamentar 
da Amazônia em novos forma-
tos, apoiados pelas entidades 
de classe do setor produtivo de 
todos os estados e a respectiva 
opinião pública. Só assim, água, 
petróleo, bionegócios, potássio 
e outros itens minerais poderão 
ser gerenciados pelos atores re-
gionais e em benefício de nossa 
gente. E isso é muito urgente! 

degustação, tais como sandu-
íches feitos a partir de açaí e 
tucumã, chocolates com insu-
mos amazônicos, iguarias de-
fumadas à base de peixes da 
região, dentre outros. Ao fim da 
agenda, foi realizada uma visita a 
três empresas instaladas no Cide.

Biotecnologia no CBA
Antes de retornar para Brasília, 

o Secretário de Economia Verde 
do MDIC ainda fez questão de 
retornar ao CBA para acom-
panhar de perto os processos 
biotecnológicos desenvolvidos 
pelas equipes da instituição. No 
Centro, Rollemberg pôde en-
tender como a biodiversidade 
amazônica pode ser transfor-
mada a partir da biotecnologia 
para geração de produtos, servi-
ços e bens que contribuem para 
comunidades locais, produtores 
regionais e para a interiorização 
de investimentos, sempre de 
forma sustentável e garantin-
do a complementação da ma-
triz econômica local por meio  
da bioeconomia. 

“Sabemos que o objetivo do 
CBA é fazer produtos e negó-
cios a partir da biodiversidade. 
Conhecer o trabalho do Centro 
é saber que o CBA é preparado 
para articular as instituições de 
ciência e tecnologia com o se-
tor produtivo para produzir ri-
quezas, trazer benefícios para 
a comunidade da Amazônia 
por meio da biodiversidade, 
do conhecimento científico 
e de negócios e produtos”, 
finalizou Rollemberg.

brasileiro passe a ser mais favo-
rável às empresas, desburocrati-
zando ações e criando melhores 
condições para que sejam ala-
vancadas as atividades como de 
empresas incubadas. A proposta 
é criar as bases necessárias para 
avançarmos no caminho certo da 
reindustrialização”.

Ainda durante a agenda no 
Cide, alguns produtos desenvol-
vidos pelas empresas incubadas 
no local foram apresentados para 



Prioridade neste edital 
é para médicos brasilei-
ros segundo o governo

Ministério da Saúde divulgou edital na segunda-feira (22)

Semana de 
Conciliação 
dos TRT’S

JUSTIÇA

A Justiça do Trabalho reali-
za a partir de ontem (22) até 
a próxima sexta-feira (26) a 
sétima edição da Semana de 
Conciliação, em que promo-
ve um esforço concentrado 
de assinatura de acordos 
entre patrões e empregados.

O evento ocorre anual-
mente e mobiliza todos 
os 24 tribunais regionais 
do Trabalho (TRT) do país. 
Qualquer pessoa com pro-
cessos em tramitação pode 
pedir participação na sema-
na, na qual são mediadas 
cerca de 40% de concilia-
ções a mais do que numa 
semana normal.

No ano passado, fo-
ram 21.167 acordos e  R$ 
764.692.451,39 movimen-
tados, segundo dados do 
Conselho Nacional de Justi-
ça (CNJ). Ao todo, em 2022, 
219.566 pessoas foram 
atendidas e 65.035 audi-
ências foram realizadas.

Para participar, qualquer 
empresa ou empregado 
pode solicitar a inclusão 
de seu processo na pauta 
da semana. O pedido deve 
ser feito na Vara do Traba-
lho ou no Centro Judiciário 
de Métodos Consensuais de 
Solução de Disputas (Ce-
jusc) locais. 

Neste ano, foi criado um 
conciliômetro, em que é pos-
sível acompanhar em tempo 
real dados dados nacionais 
de valor movimentado, total 
de acordos, número de pes-
soas atendidas e o total de 
audiências realizadas.

Mais médicos lança edital com 
5.970 vagas para várias cidades

Conciliações acontecem em várias 
cidades

ROVENA ROSA/ AB

Governo ucraniano diz que cerca exército russo
A Ucrânia informou que 

suas forças ao norte e ao 
sul de Bakhmut estavam 
avançando na segunda-
-feira (22) para cercar os 
russos, dentro da cidade 
em ruínas que Moscou diz 
ter capturado no fim de se-
mana, após a batalha mais 
sangrenta na Europa entre 
tropas terrestres desde a 
Segunda Guerra Mundial.

A afirmação da Rússia, 
no sábado (20), de que 
finalmente conquistou os 
últimos quarteirões de 
Bakhmut, encerraria uma 
batalha que os dois lados 
chamaram de moedor de 
carne e deu a Moscou a 
primeira chance de decla-
rar vitória substancial em 
mais de dez meses.

Mas, mesmo enquanto os 

Incêndio em 
escola deixa 
20 mortos

GUIANA

Pelo menos 20 crianças morre-
ram em um incêndio no dormi-
tório de uma escola em Mahdia, 
cidade no centro da Guiana.

“Este é um grande desastre. É 
horrível, é doloroso”, declarou, 
na madrugada da segunda-feira 
(22), o presidente da Guiana, Ir-
faan Ali, sem adiantar o número 
exato de mortos e feridos.

O pequeno país fica localizado 
no Nordeste da América do Sul.

Um representante do governo 
disse à agência de notícias AFP 
que há “muitos mortos e feridos”.

Em nota do Ministério das 
Relações Exteriores, o go-
verno brasileiro informa que 
soube do ocorrido “com pro-
funda conternação”:

“O governo brasileiro tomou 
conhecimento, com profunda 
consternação, do incêndio que 
atingiu, na madrugada de hoje, 
dormitório de escola secundária 
na área de Mahdia, na Guiana, 
resultando em ao menos vinte 
mortes e vários feridos.”

russos avançavam dentro 
de Bakhmut, suas forças 
nos arredores norte e sul 
da cidade recuavam no rit-
mo mais rápido da guerra 
em seis meses, dando a 
ambos motivos para afir-
mar que o ímpeto havia 
mudado em seu caminho.

Moscou diz que a captura 
de Bakhmut abre cami-
nho para novos avanços 
no Leste da Ucrânia. Os 
ucranianos afirmam que 
seu avanço nos flancos 
das forças russas foi mais 
significativo do que a re-
tirada dentro da cidade, 
e que os reforços russos 
enviados para manter 
Bakhmut enfraquecerão 
as linhas de Moscou em 
outros lugares.

“Por meio de nosso movi-
mento nos flancos - ao nor-
te e ao sul - conseguimos 
destruir o inimigo”, disse 
a vice-ministra da Defesa 
ucraniana, Hanna Maliar.

“Ao mover-se pelos flan-
cos e ocupar certas áreas 
ali, nossas Forças Arma-

GUERRA NA UCRÂNIA

Bakhmut na Ucrânia vive momentos de tensão
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Brasil e Mundo Vinte crianças morrem em incêndio 
na Guiana, país no norte da Amércia 
do Sul
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das tornam muito difícil 
para o inimigo permanecer  
na cidade.”

As forças ucranianas ain-
da estão avançando, par-
ticularmente ao sul de 
Bakhmut, declarou Maliar, 
embora tenha dito que a 
intensidade dos combates 
no flanco norte diminuiu 
por enquanto. A Reuters 
não pôde verificar de forma 
independente a situação 
em nenhum dos locais.

Maliar também disse que 
a Ucrânia ainda mantém 
posição dentro da própria 
cidade, embora monito-
res independentes digam 
que é improvável uma 
presença substancial ucra- 
niana remanescente.

“Os mercenários do Gru-
po Wagner provavelmen-
te garantiram as fronteiras 
administrativas ocidentais 
de Bakhmut, enquanto as 
forças ucranianas continu-
am a priorizar os contra-
-ataques nos arredores da 
cidade”, disse o Instituto 
para o Estudo da Guerra 

nesta segunda-feira.
A batalha dentro de Bakh-

mut até agora tem sido 
liderada por Wagner, um 
exército privado russo cujo 
líder Yevgeny Prigozhin 
tem emitido mensagens 
diárias de áudio e vídeo 
zombando da liderança das 
Forças Armadas regulares 
da Rússia e acusando-as 
de abandonar os flancos 
mesmo com o avanço das 
próprias forças.

Na última mensagem on-
tem, ele repetiu a promessa 
de retirar suas tropas de 
Bakhmut, começando em 
três dias, e entregar a de-
fesa da cidade recém-cap-
turada às tropas regulares.

O Ministério da Defesa 
de Moscou reconheceu 
que algumas tropas rus-
sas recuaram para fora de 
Bakhmut na semana pas-
sada, mas negou a repeti-
da afirmação de Prigozhin 
de que os flancos estavam 
desmoronando ou que os 
militares retiveram muni-
ção de Wagner.

YEVENH TITOV /REUTERS

Agência Brasil

A partir da próxima 
sexta-feira (26), 
o Programa Mais 
Médicos abre ins-

crições com prioridade para 
profissionais brasileiros for-
mados no país. O Ministério 
da Saúde divulgou nesta se-
gunda-feira (22) edital com 
5.970 vagas distribuídas em 
1.994 municípios em todas 

as regiões do país
Também poderão partici-

par brasileiros formados no 
exterior ou estrangeiros, que 
continuarão atuando com 
Registro do Ministério da 
Saúde (RMS) em vagas não 
ocupadas por médicos com 
registro no país.

 As inscrições seguem 
abertas até 31 de maio e a 
previsão, segundo a pasta, é 
que os profissionais come-
cem a atuar nos municípios 
no fim de junho.

Para se inscrever, basta 
acessar o Sistema de Ge-
renciamento de Programas 
entre os dias 26 e 31 de 
maio pelo endereço eletrô-

nico do Mais Médicos. Após 
a validação da inscrição, de 
1º a 5 de junho, os candi-
datos poderão indicar até 
dois locais de atuação da 
sua preferência.

Na alocação dos profis-
sionais, serão considerados 
critérios relacionados à titu-
lação, formação e experiên-
cia prévia no projeto. E, para 
desempate, terão prioridade 
os candidatos de residência 
mais próxima do local de 
atuação no Mais Médicos, 
os com maior tempo de for-
mado e os de maior idade.

Todos os participantes 
poderão receber incentivos 
pela permanência no pro-

grama, sendo que os que 
forem alocados em regiões 
de extrema pobreza e vul-
nerabilidade, de acordo com 
a oferta do edital, recebem 
um percentual maior.

Balanço
De acordo com o ministé-

rio, atualmente mais de 8 mil 
médicos atuam no programa 
e o edital aberto agora é para 
recompor vagas ociosas dos 
últimos quatro anos, além 
de mil vagas inéditas para 
Amazônia Legal.

Cerca de 45% das vagas 
estão em regiões de vulne-
rabilidade social e historica-
mente com dificuldade de 

provimento de profissionais. 
Em 2023, 117 médicos foram 
convocados para atuar em 
distritos sanitários indíge-
nas, inclusive no território 
yanomami em situação de 
emergência sanitária.

“A expectativa do governo 
federal é chegar até o fim 
do ano com 28 mil pro-
fissionais do Mais Médicos 
atendendo em todo o país, 
principalmente nas áreas 
de extrema pobreza. Com 
isso, mais de 96 milhões de 
brasileiros terão a garantia 
de atendimento médico na 
atenção primária, porta de 
entrada do SUS”, informa  
o ministério.
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A obra tem libreto 
e composições assi-
nadas por João Gui-
lherme Ripper, que 
esteve no Teatro 
Amazonas acompa-
nhando a estreia

O Teatro Amazonas foi 
palco, no último do-
mingo (21), de mais 
uma estreia inte-

grando o 25º Festival Amazo-
nas de Ópera. A obra ‘Piedade’ 
ganha esse nome em refe-
rência ao bairro carioca onde 
acontece o enredo escrito e 
musicado pelo também ca-
rioca João Guilherme Ripper. 

A história se passa no século 
XX, após o lançamento de um 
dos maiores clássicos da lite-
ratura brasileira, “Os Sertões”, 
de Euclides da Cunha, a tra-
ma diz respeito ao triângulo 
amoroso vivido pelo escritor, 
sua esposa Anna Cunha e o 
capitão do exército brasileiro 
Dilermando de Assis.

“É mais uma estreia dentro 
do Festival e com certeza é 
uma ópera que vai ter melo-
dias que o público vai gostar 
e vai entrar na história do Fes-
tival”, disse o secretário exe-
cutivo Cândido Jeremias, que 
aguardou com expectativa o 
início da apresentação que 
contou com artistas nacionais 
encenando um espetáculo 
que deve atrair prêmios pelo 
júri especializado nesta arte. 

“Já é a terceira obra que 
eu faço no Teatro Amazonas 
e para mim é muito especial 
sempre. A ópera tem essa ca-
pacidade de falar da gente e 
transmitir nossa cultura, ela 
mistura canto e música, teatro, 
dança, ela tem esse gênero 
forte, é a coisa mais humana 
que a gente pode ter em termos 
de arte”, declarou João Guilher-
me Ripper, o compositor das 
partituras e autor do libreto da 
ópera, nos bastidores. 

Ao final da execução de 
“Piedade”, o maestro Otávio 
Simões, regente do espetácu-
lo, declarou estar com senti-
mento de dever cumprido. 
“Ainda tem uma semana de 

A história se passa no século XX, após o lançamento de um dos maiores clássicos da literatura brasileira, “Os Sertões”

Festival de Parintins terá praça gastronômica
DIVULGAÇÃO

Amazonastur abriu o chamamento público para ocupação dos estabelecimentos gastronômicos

 Pela primeira vez, o Festival 
Folclórico de Parintins contará 
com uma praça gastronômi-
ca no coração do município, 
ao lado da Catedral de Nossa 
Senhora do Carmo. A Empresa 
Estadual de Turismo (Amazo-
nastur) está com o chamamen-
to público aberto, até o dia 
18 de junho, para a ocupação 
de 20 pontos para venda de 
alimentos e bebidas.

Com funcionamento entre os 
dias 27 de junho e 2 de julho, na 
semana do 56º Festival Folcló-
rico de Parintins, a iniciativa vai 
promover o turismo gastronô-
mico com opções de comidas 
típicas, além de lanches, doces, 
salgados e bebidas alcoólicas 
e não alcoólicas.

De acordo com o presiden-
te da Amazonastur, Gustavo 

PELA PRIMEIRA VEZ 

‘Piedade’ traz a brasilidade da 
trágica história de Euclides da Cunha

Festival, mas fazer uma obra 
brasileira num momento tão 
importante deste Festival com 
o compositor presente, vivo, 
falando da história do nosso 
país é a sensação de que 
realmente estava tudo alinha-
do com as estrelas, digamos 
assim”, disse Otávio.

O ator que dá vida a Eucli-
des da Cunha, Homero Velho, 
também falou sobre a im-
portância dessa entrega para 
sua carreira. “Eu venho desde 
2003 no Teatro Amazonas, 
me sinto super em casa, com 
‘Piedade’ foi a primeira vez. 
Foram quatro óperas apre-
sentadas durante o Festival 
Amazonas de Ópera e essa 
foi a primeira cantada em 
português e isso tem uma cer-
ta importância, não podemos 
deixar isso passar em branco”, 
salientou o ator.

“A relação do Norte com o 
Nordeste remonta desde os 
trabalhadores nos seringais 
tem uma relação aí bastante 
íntima, essa ópera conseguiu 
combinar várias coisas dife-
rentes dentro de um Festival 
que é muito especial”, finali-
zou Homero. Anna da Cunha

A obra retrata o romance de 
Anna da Cunha com Dilerman-
do de Assis durante o período 
de ausência de seu marido, 
Euclides da Cunha, com quem 
teve um filho chamado Ma-
noel Afonso. A batalha de 
canudos, a menção a Antônio 
Conselheiro e a forte presen-
ça da literatura nordestina e 
brasileira se misturam com o 
teor cotidiano e pessoal de 
figuras historicamente impor-
tantes para o país.

O “famoso escritor paladino 
da república”, como é conhe-

cido Euclides, se vê obrigado 
por missões patriotas a deixar 
o lar. Anna alimenta em si, nos 
primeiros prólogos, uma es-
perança de reencontrar o ma-
rido. O encontro de Euclides 
com Dilermando acontece no 
Porto no terceiro ato da obra, 
neste encontro é sentida a du-
alidade dos dois personagens: 
da perda consequente de uma 
ausência na circunstância de 
uma viagem e a expectativa 
de quem acabou de chegar e 
conhecer “Saninha”, apelido 
de Anna da Cunha.

A atriz que a interpreta 
Anna, Laura Pisani, realizou 
viagens até os locais onde 
viveu a personagem para uma 
pesquisa que a fizesse ter a 
imersão necessária para dar 
vida à personagem. “Eu li a 
biografia escrita pela neta 
dela, acabei indo pra São José 

do Rio Pardo pra ver onde ela 
tinha morado com Euclides, 
ele foi fazer uma construção 
de uma ponte e no meio 
dessa construção ele escre-
veu, num delírio, ‘Os Sertões’ 
numa cabana e a gente viu 
essa cabana, isso acabou me 
dando muito material emo-
cional para construir a Anna”, 
conta Laura. “A Anna foi uma 
mulher que se casou por amor 
com Euclides. Então, eles re-
almente se apaixonaram, ele 
era um homem mais velho que 
ela, só que o casamento foi 
um desastre, ele não era bom 
de convivência e ela sofreu 
muito com ele indo embora. 
Ele a deixava sem dinheiro e, 
numa dessas, ela acabou en-
contrando e se apaixonando 
também por esse homem ide-
alizado”, descreve a cantora 
lírica e atriz.

Sampaio, a praça foi pensada 
para que o turista tenha opções 
durante todo o dia.

“Vão ter atividades pro-
movidas pela Amazonastur, 
como por exemplo a praça 
gastronômica, uma novidade, 
uma atividade pioneira, onde 
o Governo do Estado vai gerar 
60 empregos diretos e cerca 
de 200 de maneira indireta”, 
afirmou. “Serão vinte pontos 
de trabalho (tendas), com 
credenciamento aberto até o 
dia 18 de junho, para aque-
les interessados em fornecer 
e vender seus produtos (na 
praça gastronômica), naquele 
momento do festival”, comple-
tou o presidente.

Sampaio também ressalta 
que próximo da praça gas-
tronômica terá, ainda, o Turis-

tódromo, um espaço cultural 
e grafismos indígenas, entre 
outros atrativos. “Estamos tra-
balhando para oferecer a infra-
estrutura e a estrutura neces-
sária para que aquele que vai 
de Parintins seja bem recebido 
e se envolva na magia que é o 
nosso festival”, disse.

A Amazonastur vai oferecer, 
aos credenciados, barracas de 
nove metros quadrados, me-
sas, cadeiras, ponto de energia 
elétrica, como parte da estru-
tura da praça gastronômica. O 
local será montado na mes-
ma região onde será instalado 
o Turistódromo, espaço que 
abriga serviços de atendimento 
ao turista, com informações 
de roteiros, instagramáveis, 
distribuição de brindes, entre  
outras programações.

Marcio James 

Ópera in box
LICEU DIGITAL 

O Liceu de Artes e Ofício 
Claudio Santoro começou 
ontem (22), uma série de 
apresentações que serão 
transmitidas a 15 municí-
pios do Estado, no projeto 
“Opera in box”. A iniciativa 
inédita culmina com o 25º 
Festival Amazonas de Ópera, 
promovido pelo Governo do 
Estado.

O “Ópera in box” será 
transmitido online pelo Li-
ceu Digital aos municípios 
contemplados com as Salas 
de Cultura, criadas pelo Go-
verno do Estado. As apre-
sentações consistem em tre-
chos de óperas de grandes 
compositores como Mozart, 
Puccini e Verdi. 

Segundo o diretor do Liceu 
de Artes e Ofícios Claudio 
Santoro, Davi Nunes, a ini-
ciativa é uma maneira de 
agregar o Festival Amazonas 
de Ópera ao interior do Es-
tado. “Como nós temos no 
Liceu as Salas de Cultura e 
o Liceu Digital, onde acom-
panhamos as atividades em 
cerca de 27 municípios e vilas 
do Amazonas, por que não 
transmitirmos a ópera para 
alguns desses municípios?”, 
disse o diretor.  

Segundo ele, durante as 
transmissões, a troca de 
experiências entre os dois 
lados é uma das vantagens 
do projeto. “Neste caminho, 
unimos os nossos alunos de 
canto lírico, convidamos o 
Quarteto de Cordas e as so-
listas da Orquestra de Violões 
do Amazonas para montar 
uma programação com data 
e horários definidos para que 
o público desses municípios 
pudesse receber essa pro-
gramação. É um momento de 
troca, onde todos poderão 
fazer perguntas, esclarecer 
dúvidas sobre projetos do 
Liceu do Estado do Amazo-
nas”, informa Davi. 

Trechos de óperas são executados 
por alunos e professores

DIVULGAÇÃO 
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Racismo sofrido por Vini Jr 
ganha repercussão mundial

Esportes

Jogador do Real Madrid 
foi insultado durante 
partida em Valência

Os novos ataques ra-
cistas contra Vinícius 
Júnior, na derrota do 
Real Madrid, por 1 a 

0, para o Valencia, no domingo 
(21), pelo Campeonato Espa-
nhol, geraram uma onda de 
mensagens em solidariedade 
ao craque brasileiro.

Jogadores de diferentes 
Ligas do futebol europeu, 
além de artistas e autori-
dades brasileiras, como o 
próprio presidente Lula, usa-
ram as redes sociais para 
demonstrar seu apoio ao 
jogador do Real Madrid e 
da Seleção Brasileira.

Companheiro de Vini Jr na 
Canarinho, Neymar publi-
cou a mensagem “tô conti-
go, Vini Jr” no Instagram. Na 
mesma rede, o ex-jogador 
brasileiro Kaká também 
prestou solidariedade, com 
uma foto abraçada a Vinícius 
Júnior. Já Lucas Paquetá, que 
atua no West Ham, da In-
glaterra, escreveu “estamos 
juntos, irmão”.

Astros do futebol interna-
cional também mostraram 
seu apoio ao brasileiro. O 
francês Kylian Mbappé, do 
Paris Saint-Germain, escre-
veu: “Você não está sozi-
nho. Estamos com você e 
te apoiamos”. Kyle Walker, 
do Manchester City, disse: 
“Estamos com você, irmão. O 
racismo não pode vencer”. O 
jogador do Manchester Uni-
ted Jadon Sancho também se 
manifestou: “Estamos ao seu 
lado, irmão!”

Vários companheiros de 
Vini Jr no Real Madrid tam-
bém se manifestaram nas re-
des. Juntos, irmão”, afirmou o 

Amazonense é ouro na Copa Regional de Taekwondo

AGÊNCIA SPORTS

A atleta se machucou nos 
últimos rounds, mas voltou 
para o confronto e conquis-
tou o primeiro lugar no pódio

O Taekwondo é uma arte 
macial esportiva que utili-
za movimentos realizados 
tanto com os pés, como 
com as mãos. No domingo 
(21) aconteceu em Manaus 
a “Copa Regional Norte”, 
onde a atleta amazonense 
Deise Neves, de 26 anos, 
levantou a torcida e foi o 
principal destaque femini-
no da competição.

O evento, realizado no 
Centro Estadual de Convi-
vência da Família Magda-
lena Arce Daou, situado na 
avenida Brasil, em Manaus, 
reuniu 150 atletas repre-
sentando os estados do 
Amazonas, Pará, Tocantins, 
Amapá, Acre, Rondônia e 
Roraima (todos da Região 
Norte do Brasil).

No confronto final, a lu-
tadora Deise Neves enfren-
tou a atleta Karina Costa, 
que também é amazonen-
se. Elas realizaram a final 
do Adulto Feminino até 46 
kg. O combate foi tão ele-
trizante que precisou ser 
decidido em três rounds. 

LUGAR MAIS ALTO DO PÓDIOEM SANTOS

O atletismo manauara é 
destaque nacional

Com tempo de 34 minutos 
e 34 segundos, a atleta Fran-
ciane Moura venceu a 37ª 
edição dos 10 quilômetros 
da Tribuna FM - Terracom, 
que foi realizada no último 
domingo (21), nas ruas de 
Santos (SP). Bicampeã da ca-
tegoria feminina, ela contou 
com o apoio da Prefeitura 
de Manaus. O prefeito David 
Almeida externou satisfação 
com o resultado obtido pela 
atleta. “Franciane é uma rea-
lidade no atletismo brasileiro, 

No primeiro, que durou 
quatro minutos, Deise ven-
ceu a oponente. Já no se-
gundo, Karina lutou melhor 
durante os três minutos e 
empatou a disputa.

Após o placar igualado, 
Deise torceu o tornoze-
lo direito e, mesmo assim, 

O programa “Manaus Olímpica” tem expandido o suporte a atletas

não desistiu da tão sonha-
da medalha de ouro, que 
garantiria a vaga no Grand 
Slam, evento mais impor-
tante da modalidade, que 
acontecerá no próximo 
ano, no Rio de Janeiro. A 
atleta foi atendida pela 
equipe médica e encarou a 

provando mais uma vez que 
o investimento no esporte de 
alto rendimento é necessário, 
e que a cidade de Manaus 
tem talentos a serem lapida-
dos. Nossa gestão busca ofe-
recer essa possibilidade de 
crescimento. Seguimos juntos 
com a Franciane para alcançar 
feitos ainda maiores”, desta-
cou o prefeito. Na categoria 
masculina, quem venceu foi 
Wendel Souza, com tempo de 
29 minutos e 7 segundos, as-
segurando o tricampeonato.

francês Aurélien Tchouaméni.
“Enquanto isso, a gente 

segue escrevendo a nossa 
história por aqui. Vamos 
juntos!”, disse o brasileiro 
Rodrygo Goes.

Outro brasileiro da equipe 
merengue, o zagueiro Eder 
Militão escreveu uma longa 
mensagem de apoio a Vini 
Jr: “Hoje foi mais um dia 
triste aqui na Espanha, mais 
um dia que infelizmente os 
racistas venceram. É uma 
vergonha! Sofrer racismo, 
se defender e depois ser 
expulso tentando se defen-
der! Até quando temos que 
aguentar isso? Estou com 
você, irmão! Vini Jr, a nossa 
luta continua”, declarou.

Citado por Vinícius Júnior 

na primeira manifestação 
após ser mais uma vez alvo 
de racismo na Espanha, neste 
domingo (21), Ronaldo saiu 
em defesa do compatriota. O 
Fenômeno chamou o caso de 
inadmissível e afirmou que 
está junto de Vini Jr. na luta 
contra a discriminação racial.

“Mais uma vez um episódio 
de racismo na La Liga. Mais 
uma vez com o Vini Jr. Até 
quando? Enquanto houver 
impunidade e conivência, 
haverá racismo. É inadmissí-
vel que árbitros, Federação e 
autoridades também fiquem 
sem ação e que torcedores 
aplaudam tamanho absurdo. 
Basta. Vini, conte comigo na 
sua luta. Na nossa luta”, escre-
veu Ronaldo, também gestor 

última etapa da luta, ven-
cendo o terceiro round por 
pontos. No local, o público 
aplaudiu a determinação 
da atleta manauara.

A atleta, que treina na 
Associação Solimões, mora 
no bairro Coroado, na Zona 
Leste de Manaus.

DIVULGAÇÃO 
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Jornais ao redor do mundo destacaram o caso de racismo sofrido pelo jogador brasileiro  

Mauro Neto/Sedel
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do Cruzeiro, nas redes sociais.
Para o presidente Lula, a 

Federação Internacional de 
Futebol (Fifa), a liga espa-
nhola e as ligas de futebol 
de todos os países devem 
tomar providências para que 
o “racismo e o fascismo” não 
tomem conta do futebol.

“Não é possível que quase 
no meio do Século 21 a gente 
tenha o preconceito racial 
ganhando força em vários 
estádios de futebol na Euro-
pa”, disse. “Não é justo que 
o menino pobre que venceu 
na vida, que está se trans-
formando possivelmente em 
um dos melhores [jogadores] 
do mundo – certamente do 
Real Madrid é o melhor – seja 
ofendido em cada estádio 

que ele comparece”, acres-
centou Lula.

O Ministério da Igualdade 
Racial (MIR) informou que 
acionará autoridades da Es-
panha para tomar providên-
cias após mais um caso de 
racismo sofrido pelo jogador 
brasileiro Vini Jr., atacante 
do Real Madrid, no jogo do 
seu time contra o Valencia, 
no Estádio Mastalla, casa do 
adversário. 

Real denuncia
O Real Madrid denunciou à 

Procuradoria Geral da Espanha 
para investigar crimes de ódio 
e discriminação sofridos pelo 
atacante brasileiro. Em comu-
nicado oficial, o clube ressalta 
que “manifesta sua mais forte 

repulsa e condena os acon-
tecimentos ocorridos ontem 
contra o nosso jogador”.  

Para o clube merengue, “tais 
ataques também constituem 
um crime de ódio, razão pela 
qual apresentou a denúncia 
correspondente à Procura-
doria-Geral do Estado, espe-
cificamente à Procuradoria 
contra crimes de ódio e dis-
criminação, para que os fatos 
sejam investigados e apuradas 
as responsabilidades”.

Outras duas organizações, 
o  Sindicato de jogadores do 
país (Associação de Jogado-
res de Futebol da Espanha 
-AFE) e o Movimento Contra 
a Intolerãnica (MCI) - também 
repudiaram o “comporta-
mento inaceitável de alguns 
torcedores” e acionaram o 
Ministério Público espanhol 
contra os insultos e ofensas 
racistas direcionados a Vini Jr.

“Tanto o  Governo quanto 
o Ministério Público podem 
e devem agir imediatamente 
sobre o assunto para ado-
tar as medidas necessárias 
diante de eventos tão graves. 
Nem tudo vale no esporte, no 
qual  se abrigam verdadeiros 
criminosos que devem ser 
repudiados e punidos com a 
contundência que merecem”, 
afirmaram as duas entidades, 
em nota.

Os ataques racistas geraram uma onda 
de mensagens em solidariedade ao 
craque brasileiro.
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@fernandocoelhojr   Fernando Coelho Jr.

O querido Mauro Campbell Marques, com 
familiares, na linda festa da Fieam, no fim de 

semana

. A Federação das Indústrias do Estado promoveu sua fes-
ta anual para homenagear os destaques da área industrial 
no Amazonas.

. O evento iniciou com a solenidade de premiação do “In-
dustrial do Ano” ao empresário Frank Benzecry, presidente do 
Grupo Ciex, ao “Microindustrial do Ano” ao empresário Jor-
ge Carlos Seco Neves, presidente da Warabu, que produz o 
chocolate de mesmo nome; a “Empresa Exportadora do Ano” 
Recofarma Indústria do Amazonas LTDA, além da outorga da 
“Medalha da Ordem do Mérito Industrial Moyses Israel” ao 
presidente da Confederação Nacional da Indústria, Robson 
Braga de Andrade.

. Uma noite sensacional produzida no Clube do Trabalhador-
-Sesi, com o ótimo Antonio Silva, presidente da FIEAM - um 
homem que merece todas as homenagens, por tanto que faz 
ao Estado, incentivando talentos, coordenando importantes 
instituições, fazendo filantropia, enfim, ANTONIO SILVA, UM 
GRANDE HOMEM! Aplausos a ele e ao lindo evento!

. Em busca de aprimorar o transporte público 
e garantir uma melhor experiência de viagem, 
a Prefeitura de Manaus, em parceria com o 
Sindicato das Empresas de Transporte de Pas-
sageiros do Estado do Amazonas (Sinetram), 
está implementando inovações tecnológicas 
que vão proporcionar aos usuários qualidade 
e monitoramento em tempo real das viagens.

.  A iniciativa visa otimizar a operação das 
linhas de ônibus e a gestão dos terminais  
da cidade.

. O Sinetram mobilizou fiscais de linhas que 
foram posicionados nos principais terminais e 
pontos finais das estações de bairros, munidos 
de tablets com um programa especialmente 
desenvolvido para acompanhar toda a mo-

vimentação dos ônibus em tempo real. Além 
da posição, imagens dos veículos e a circula-
ção nos terminais também são geradas pelo 
software. Outra implementação de tecnolo-
gia avançada para ajudar no monitoramento 
da frota de ônibus, foi a aquisição de drone 
que terá o recurso a ser utilizado especialmen-
te em casos de grandes eventos e situações 
de desvio de rota. Com as imagens aéreas já 
é possível ter uma amplitude do trânsito e se 
preciso, até solicitar um desvio que não com-
prometa a rota do motorista, a central que 
acompanha o monitoramento, informa aos 
fiscais e eles autorizam o condutor a realizar 
a alteração no itinerário, porém sem prejuízos 
aos passageiros. Aplausos!

Aprimoramento e tecnologia

FOTOS: BRENO MARXS

O “Industrial do Ano” empresário Frank Benzecry, presidente do Grupo Ciex, o “Microindustrial do Ano” empresário Jorge Carlos 
Seco Neves, presidente da Warabu, O presidente da Fieam, Antonio Silva, Milena Perez da “Empresa Exportadora do Ano” 

Recofarma Indústria do Amazonas LTDA, e o presidente da Confederação Nacional da Indúsrtria, Robson Braga de Andrade, que 
foi homenageado com a “Medalha da Ordem do Mérito Industrial Moyses Israel” da Fieam

. Manaus foi uma das primeiras cidades cre-
denciadas, no último sábado, pela Prefeitura, na 
plataforma Transferegov, do Ministério da Cul-
tura (Minc), para receber recursos federais e pa-
trocinar projetos culturais por meio da Lei Paulo  
Gustavo (LPG). 

 . A partir de agora, a capital amazonense entra 
na segunda fase, onde o Minc realiza a avaliação 
do seu Plano de Trabalho, que reúne todos os pro-
cedimentos e ritos iniciais de escuta pública dos 
segmentos artísticos, e que darão base para a pre-
paração dos editais públicos que vão nortear os 
certames, para a escolha dos projetos que serão 
financiados pela LPG. 

 . “Na quinta-feira, dia 18, alinhamos os trabalhos 
de implementação da Lei Paulo Gustavo, que pas-

sa pelo cadastramento dos planos de ação para o 
setor cultural na plataforma Tranferegov e, alinha-
mos, também, de que forma vamos atuar, a partir 
de agora, em parceria com os conselheiros e clas-
se artística. Nos próximos dias Manaus vai receber 
um aporte financeiro significativo que vai possibi-
litar fomento para projetos de música, dança, pin-
tura, escultura, cinema, fotografia e artes digitais”, 
disse o diretor-presidente da Fundação Municipal 
de Cultura, Turismo e Eventos (Manauscult), Os-
valdo Cardoso. Para Manaus, foram destinados 
R$ 17 milhões. Esse montante será distribuído em 
percentuais destinados aos segmentos artísticos: 
audiovisual, 72,5%, e 27,5% às demais multilingua-
gens: dança, música, teatro e circo, artes visuais, 
cultura popular, cultura étnica. 

Cultura em foco 

Adriana Cordeiro e o pai, Luiz Cordeiro

O ministro Mauro Campbell Marques e o presidente da Fieam, 
Antonio Silva entregando a Medalha de Ouro Moyses Israel, ao 

presidente da CNI, Robson Braga
Marcelo Ramos, o presidente da CNI Robson Braga e Antonio 

Silva, na festa da Industria, no fim de semana
Fabiano e Miriam Bó, Gracielza e Adjunto Afonso, no evento 

promovido pela Fieam, na noite de sexta-feira

Lamisse Cavalcante, Anânda Pessoa, o presidente Antonio Silva 
e Adriane Antony Gonçalves, na festa que movimentou a agenda 

social da cidade no fim de semana
Vânia e Donato Marinho no evento de homenagens aos 

industriais do ano

João e Vera 
Barbato

. O Amazonas Shopping sedia, 
a partir de hoje, seguindo até do-
mingo, a exposição “Ópera em 
Rede”.

. A mostra reúne registros im-
pressos, fotos, figurinos, entre ou-
tras peças do acervo de 25 anos 
do Festival Amazonas de Ópera 
(FAO).

. A exposição, organizada pela 
Fundação Rede Amazônica em 
parceria com a Secretaria de Esta-
do da Cultura e Economia Criati-
va, é gratuita e ficará na Praça de 
Eventos Rio Solimões, em frente 
ao Rei do Mate. Vale conferir.

Exposição
. O Tribunal de Contas do Amazonas (TCE-

-AM) encerrou na última semana as inscri-
ções para o Processo Seletivo Público (PSP) 
do Programa de Residência Jurídica e Contá-
bil da instituição.

. O sucesso se vê pelos números: Ao todo, 
foram recebidas 1.095 inscrições para as 20 
vagas destinadas à residência jurídica e 266 
inscrições para as 10 vagas de residência 
contábil. Vale ressaltar que 10% das vagas 
de cada área são destinadas a pessoas com 
deficiência.

. Com a efetivação do número total de ins-
critos, o PSP contará com 67 candidatos por 
vaga na disputa da área jurídica e 32,6 candi-
datos por vaga na área contábil, consideran-
do a ampla concorrência.

Inscrições

A big festa da industria
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